



in der Verwahrung und Sicherung verhafteter Ausländer auseinanderzusetzen. Es darf keinen feindlichen staatlichen Organen materielle Substanz gegeben werden, dem MfS eine unterschiedliche Rechtsverwirklichungspraxis in den jeweiligen Untersuchungshaftanstalten zu anzu-lasten. Darüber muß bei allen Leitern und Mitarbeitern der Dienst-einheiten der Linie XIV politisch-ideologische Klarheit bestehen. Wie jedoch die Ergebnisse der Untersuchungen zeigen, ist die ideolo-gische Einstellung zu diesen Problemen noch nicht bei allen Leitern und Mitarbeitern der Linie XIV vorhanden. Es fehlt vielfach nicht an objektiven Voraussetzungen für die einheitliche Gestaltung der Un-tersuchungshaft, als vielmehr an den notwendigen Einstellungen und Überzeugungen zur Durchführung derartiger Maßnahmen. Der Grundsatz der Einheitlichkeit schließt dennoch die ständige Beachtung und Durch-setzung des Prinzips der differenzierten Durchführung der Ermittlungs-verfahren mit ein. Seine Verwirklichung gewährleistet im hohen Maße die qualifizierte Durchsetzung des Prinzips der Differenzierung, weil die einheitliche Gestaltung des Vollzuges der Untersuchungshaft in allen Dienststeinheiten der Linie XIV und der Kampf gegen Schematismus und Routine, gegen undifferenzierte Realisierung der Sicherungs- und Betreuungsaufgaben sowie gegen die Bagatellisierung sogenannter "kleiner Fehler" und Unzulänglichkeiten unter anderem die entschei-denden Grundlagen sind, um alle operativen Hinweise der Dienststein-heiten der Linie IX für das jeweilige Ermittlungsverfahren in der Leitungstätigkeit zu beachten und durch alle Mitarbeiter verant-wortungsbewußt um- und durchzusetzen.

Bei allen Mitarbeitern der Linie XIV ist die Erkenntnis zu vertie-fen, daß sich, ausgehend von der Entwicklung der operativen Lage, auch Erweiterungen der Rechte der Verhafteten ergeben oder zusätz-liche Sicherungsmaßnahmen erforderlich werden können sowie mögli-cherweise die Aufgaben des Untersuchungshaftvollzuges insgesamt un-ter komplizierteren Bedingungen durchgeführt werden müssen. Für die-se mögliche Lageentwicklung sind sowohl den Mitarbeitern die erfor-derlichen politisch-ideologischen Voraussetzungen anzuerziehen als